



# Reflexiones frente a la ética en la comunicación comunitaria desde los círculos de palabra

*NATHALIA PATRICIA REY GÓMEZ*

---

Estudiante de séptimo semestre de Psicología de la Universidad Católica de Colombia.

[nprey03@ucatolica.edu](mailto:nprey03@ucatolica.edu)

## Resumen

Los retos éticos existentes en toda investigación, si se plantea esta última como una herramienta capaz de transformar situaciones problemáticas y desafiantes, son innumerables. Ante ello, se hace imperativa una correcta orientación de esta y de todos sus componentes ontológicos y epistemológicos, entre ellos la metodología y la técnica utilizada. Por ello, es esencial considerar todos los posibles riesgos psicosociales del ejercicio comunitario. En esta experiencia, la resignificación de valores acerca de la feminidad en los círculos de la palabra se debe enfrentar desde el quehacer ético, tomando como principio y fin el reconocimiento de la dignidad e integridad humana, y trabajando alrededor de valores fundamentales que promuevan la dignidad humana. Así, es posible construir



desde la comunicación y la colectividad un espacio seguro y cooperativo que permita la transformación hacia la paz, experiencia que repercutirá en la vida de todos los participantes y los múltiples contextos en los que se mueven.

***Palabras clave:*** ética, comunicación, círculos de la palabra, trabajo comunitario.